

Estado de las fortificaciones, edificios militares del Estado y de los tomados en arrendamiento destinados a cuarteles, otros usos militares & á cargo del cuerpo de Ingenieros.--Año 1854.

Cuartel de la Fuerza.-Hombres. 650.--Observaciones. Este edificio situado intramuros, lindando con la bahia en el extremo del muelle de caballeria, cerca de la entrada del puerto, consta de tres partes; 1.<sup>a</sup> del cuadro fortificado llamado antiguamente castillo de la Fuerza, sobre cuyos terraplenes se formaron los actuales alojamientos; 2.<sup>o</sup> los edificios construidos sobre la muralla y parte interior, unos y otros son ventilados; 3.<sup>o</sup> el edificio que sirve de pabellones á los Gefes y oficiales construido en tiempo del Esemo. Sor. Gral. D. Miguel Tacón a la inmediacion de la Capitanía de puerto, sin patio particular por corresponder á la tropa el que existe en su interior; estos alojamientos á escepcion de la cuadra baja que dá al patio de los pabellones pueden considerarse como los más saludables de la plaza. Aun cuando las fabricas de este cuartel esceptuando los pabellones, son antiguas, se conservan en buen estado. Ultimamente se ha realizado algunas obras en el patio y entrada principal, quedando aquel para las formaciones mucho mas regular que el antiguo.

(Archivo Nacional, Bienes del Estado, leg. 40 núm. 21)



PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA